

Education aux médias

Christian Georges



Vous avez sûrement

Où en est l'intégration des médias, des images et des nouvelles technologies de l'information dans la pédagogie? Quelle place occuperont ces MITIC dans le Plan d'études romand? Quelles sont les pratiques concluantes élaborées dans les cantons? Ces enjeux seront débattus mercredi 6 mai 2009 lors de la Journée intercantonale d'intégration des MITIC dans la pédagogie.

• «RomandTIC» est une journée de formation continue proposée pour la première fois aux personnes ressources MITIC actives dans les cantons, aux diplômés F3-MITIC, aux enseignants, aux directeurs d'établissement, aux cadres des départements. Est-ce que les médias et les images ont une relation aussi fusionnelle qu'espérée avec les TIC? Est-ce que les enseignants se laissent séduire par les exemples d'intégration réussie dans la pédagogie? On examinera cela de près à la HEP-VD à Lausanne le 6 mai.

Avocate résolue de la présence des MITIC à l'école, la ministre de l'Education jurassienne Elisabeth Baume-Schneider ouvrira les feux. Des représentants de chaque canton francophone tireront un bilan qualitatif de l'intégration réalisée. On prendra ensuite la mesure de l'importance des objectifs d'apprentissage MITIC dans le Plan d'études romand, grâce à François Fluckiger, un des co-auteurs de ce volet particulier. L'après-midi sera dévolu à la



présentation de projets spécifiques et de réalisations cantonales, en ateliers. Leur brièveté (10 à 20 minutes) permettra aux participants d'assister à plusieurs exposés, par tournus. Le repas et l'apéritif final offriront des temps d'échange informels. C'est à l'initiative de la Commission pédagogique de la CIIP que cette journée a été mise sur pied, en collaboration avec la Commission des médias et des technologies dans l'éducation (COMETE). Saisissez l'occasion de faire entendre vos attentes de praticiens! Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 14 avril sur www. e-media.ch (rubrique «Enjeux»).

Films et éducation, 3e!

Pour la 3e année consécutive, les enseignants de Suisse romande sont invités à prendre part à une journée de formation organisée à Nyon durant le Festival Visions du réel. Elle aura lieu le vendredi 24 avril, à l'initiative de la Fondation Education et Développement, de Films pour un seul monde, de l'unité Médias de la CIIP et du festival.

La formule retenue en 2009 comprend la participation, le matin, à une projection scolaire. En même temps que des gymnasiens vaudois, les participants découvriront «Twenty Show» (photo), un documentaire d'une heure produit par la chaîne arte. Déroutant et dérangeant, ce film est un collage de témoignages d'internautes, solilogues en chambre captés par webcam ou mis en scène par les cinéastes. Cette juxtaposition interroge les limites du vrai et du faux. Elle trahit surtout la recherche identitaire à l'œuvre dans ces représentations de soi sur internet. Les auteurs du film seront présents pour en débattre avec le public. L'après-midi sera dévolu à la présentation de films sélectionnés par le festival ou inscrits au catalogue de Films pour un seul monde. En fonction de leurs affinités, les participants développeront dans l'atelier de leur choix la question de l'exploitation concrète de tels films en classe. Des pistes pédagogiques seront proposées et discutées. Les inscriptions sont ouvertes sur le site www.e-media.ch, rubrique «Médias» et «Visions du réel».

Publicité

Chalet «Les Planoz»

4-1875 Morgins (VS) – Tél. 024 477 17 45 – www.planoz.ch

Maison-pour groupes entièrement équipée comprenant 70 lits Location en autre jestion – Sociétés – Classes de neige – Ecole nature – Colonies de vacances – Week-end Accès par route foure l'année – Cette maison est aussi à vendre

Rens.: Orlando Charles et Mireille - 1872 Troistorrents - 024 477 11 45